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Abstract (en)
The inside walls of the bathroom (10) are measured after removing the installations which project away from the walls. A separate wet cell is
prepared in a work shop which includes fitting new installations. The wet cell (20) is dismantled into transport units which are then installed in the
bathroom with the wet cell fittings being connected to the existing house fittings in the bathroom. At least one wall of the cell is set spaced from the
adjoining inside wall of the bathroom. A quick-setting plaster can be applied once the walls are in place. Independent claim describes cabin-like cell
with demountable wall elements, floor and ceiling elements.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zum Renovieren eines vorhandenen Baderaumes oder Badezimmers (10) sind die folgenden Schritte vorgesehen: nach
Vermessen der inneren Wandflächen des Badraumes und Entfernen der von den Wänden abragenden Installationen wird eine gesonderte Nasszelle
(20) in einer Werkstatt hergestellt einschließlich des Anbringens neuer Installationen. Dann wird diese Nasszelle in Transporteinheiten zerlegt,
zum Einbauort gebracht sowie dort in den Baderaum eingebaut, anschließend werden die Nasszellenanschlüsse mit den Hausanschlüssen des
Baderaumes verbunden und ein schnellhärtender Estrich eingebracht. Die kabinenartige Nasszelle wird also aus mehreren demontierbaren, die
Installationen enthaltenden Wandelementen maßgenau zusammengesetzt sowie durch Bodenelemente und Deckenelemente ergänzt. <IMAGE>
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